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Знамя трудаЗнамя труда

КОГДА ИДУТ ПО ПОЛЮ КОМ-
БАЙНЫ «АГРОТЕХНИЧЕСКОГО 
ЦЕНТРА», ОБРАЩАЕШЬ ВНИ-
МАНИЕ НА СЛАЖЕННОСТЬ И 
ЧЁТКОСТЬ В ДЕЙСТВИЯХ МЕ-
ХАНИЗАТОРОВ. 

Сегодня и завтра (26 и 27 сен-
тября) они обмолачивают сою. 
Посеяли эту культуру рядом с 
райцентром – с правой стороны 
от дороги. Капризная (требует 
много тепла, света и влаги, а в 
наших природных условиях и 
удобрений), но очень выгодная 
— в ней 40% белка со всеми 
аминокислотами и 20% жира. 
Один год был урожайным, вто-
рой неудачным, поэтому в ны-
нешнем году посев сои сокра-
тили до 140 гектаров. Совсем 
отказываться не стали от этой 
масличной культуры.

Полем, когда оно «в рабо-
те»,  можно любоваться сколько 
угодно. «Нью Холланды» мягко 
скользят от одного края массива 
к другому, водитель большегруз-

ной машины  принимает из бун-
кера бобы и увозит их на склад. 
А мы поехали на встречу с руко-
водителем Сорокинского участ-
ка АТЦ Робертом Артуровичем 
Вагнером.

Как всегда, на территории 
участка чистота и порядок. На 
27 сентября  механизаторы АО 
«АТЦ» обмолотили 9174 гектара 
злаковых культур  (83 %). 

– К сожалению, урожайность 
зерновых в этом году невысо-
кая –17 центнеров  с гектара (в 
прошлом году – 22 центнера), – 
отвечает на мой первый вопрос 
Роберт Артурович. – Обидно, 
конечно, затрат много, а резуль-
татом порадовал только ячмень  
– 24,3 центнера с гектара (хотя 
в прошлом году и ячмень дол 
более высокую урожайность). 
Много вымочек. Природа так 
«поиграла» с погодой, что возь-
мёшь колос в руки, а он пустова-
тый, зерно щуплое. Значитель-

но меньше получили 
овса.

У сельхозпред-
приятия АО «Агро-
технический центр»  
общая площадь под 
зерновыми культура-
ми составляет 11025 
гектаров (чуть боль-
ше половины всей 
посевной площади 
в районе (21703 га). 
По расположению  
поля очень разнятся. 
Есть неплодородная 
земля,  требующая 
больших затрат на 
обработку; ждать на 
такой земле высокого 
урожая в неблагопри-
ятные по погодным 
условиям годы не 
приходится. Есть более пригод-
ные для земледелия клинья.

– Да, разброс полей доволь-
но большой, – согласился  Р.А. 
Вагнер.  – Есть у нас поля за 
Калиновкой, за Желнино ... Вот 
завтра начнём убирать пшени-
цу  за деревней Желнино (830 
га) и за Сорокино. Вкладываем 
много средств  на обогащение 
почвы, а отдача не всегда за-
метна. Обидно. Тем не менее, 
урожай большой,  тех склад-
ских помещений, что имеем,  
уже не хватает. Надо бы новые 
строить.

Для большинства хозяйств  
района проблему составляет  
кадровый вопрос. В «Агротех-
центре»  он остро не стоит. Точ-
нее сказать, его вовсе нет

– В штате у нас пятьдесят 
восемь человек, на сезонные 
работы мы принимаем ещё 
порядка двадцати. Нарушений 
трудовой дисциплины не на-
блюдаем. У нас рабочие из раз-

ных сёл и деревень района: из 
Ворсихи, Покровки, Пинигино и 
т.д. Трудятся хорошо. 

Роберт Артурович отметил во-
дителя бензозаправщика Дми-
трия Сергеевича Знаменщикова 
из Ворсихи – добросовестный  и 
аккуратный, ответственный че-
ловек.

Когда я обратилась к Дмитрию 
с вопросом, как ему работается 
в  АТЦ, он ответил, что здесь 
трудится третий год,  нравится. 
За день обслуживает 34 тракто-
ра и комбайна. 

И таких людей  в АТЦ немало. 
В этом году приняли на работу 
двух выпускников Сорокинского 
филиала Ишимского  многопро-
фильного сельскохозяйственно-
го техникума.

И пусть  год на год не прихо-
дится, но при слаженной работе 
всех звеньев коллектива впере-
ди у «Агротехнического центра» 
ещё много больших урожаев.

Людмила ДЮРЯГИНА.

УБОРОЧНАЯ 
СТРАДА 2016 Г. Будут ещё урожаи высокие! На полях и фермах 

     района

УБОРКА УРОЖАЯ
По информации о ходе сель-

скохозяйственных работ на 27 
сентября обмолочено 18867 гек-
таров полей или 87 процентов от 
плана. На сто процентов выпол-
нен этот вид уборочных работ в  
ООО «Пинигинское», ООО «Пе-
тровское», ЗАО «Маяк», СПК 
«Север», в ИП «Пинигин Е.А.», 
ИП «Маслов С.Н.», ИП «Ахме-
тов Н.», ИП «Ахметов С.». Около 
90 % выполнения плана пол об-
молоту в ООО «СибАгроПром», 
ИП «Калыков «М.К», более 80 
% – в ОАО «Нива», АО «АТЦ». 
Погода благоприятствует, скоро 
и в других хозяйствах обмолот 
зерновых завершится.

Урожайность по району на 
данное время составляет 15 
центнеров с гектара. Самая вы-
сокая –  в «АТЦ» – 17 ц с га, по 14 
ц – в ООО «Пинигинское», ОАО 
«Нива», ИП «Калыков М.К.»  и 
в  ЗАО «Маяк».  Самая низкая 
урожайность зерновых в ООО 
«СибАгроПром» – 7,1 ц с га.

Полностью убран рапс (на 
площади 3500 га) в АО «АТЦ». 
По району засыпка семян под 
урожай будущего года произве-
дена на 105,6 процента.

Продолжается осенняя обра-
ботка полей. Более 100% об-
работано земли в ОАО «Нива», 
близки к выполнению плана 
механизаторы АО «АТЦ». В 
остальных хозяйства результа-
ты скромнее.

ЖИВОТНОВОДСТВО
Валовой надой молока на 27 

сентября составил по району 
7708 кг, надой на фуражную ко-
рову –7,5 кг, товарность – 105 %, 
жирность – 3,9 %.

Л. Ильина, С. Головина.

ПРИБЛИЖАЕТСЯ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ПОЖИЛОГО ЧЕЛОВЕ-
КА – САМЫЙ ДУШЕВНЫЙ ПРАЗДНИК ОСЕНИ. 

Этот день отмечен в календаре как признание заслуг старшего по-
коления. Этот праздник напоминает нам о необходимости внимания и 
заботы о пожилых людях – это то, о чём нельзя забыть ни на минуту. 

В рамках районной акции «Пусть осень жизни будет золотой» прово-
дятся многочисленные мероприятия для людей пенсионного возраста.

 Так,  в Центре социального обслуживания населения по Сорокин-
скому району 26 сентября состоялась концертно-конкурсная програм-

ма. На мероприятие сотрудники Центра пригласили граждан пожилого 
возраста и инвалидов, посещающих дневное отделение. 

Все они разместились за столами с богатыми угощениями и за кру-
жечкой горячего чая принимали поздравления. 

С подарками пришёл творческий коллектив коррекционной шко-
лы-интерната. Девочки исполнили песни для виновников торжества и 
вручили им памятные открытки, выполненные своими руками.

Ведущие праздника, специалисты МАУ КСЦОН Яна Лозовенко и 
Алёна Губина умело развлекали участников мероприятия загадками, 
частушками, конкурсами и танцами – скучать было некогда. 

В завершение под песню «Мы желаем счастья вам!» гостям подари-
ли воздушные шарики, как символ лёгкости и радости. 

Пожилые люди пребывали  в хорошем настроении отдыхали и не 
торопились расходиться по домам. 

   Виктория ШТРИККЕР.
    Фото автора.

Пусть осень жизни
    будет золотой!

К Международному дню пожилых людей ЕСТЬ ТАКАЯ 
ПРОФЕССИЯ:  
ЗАЩИЩАТЬ 
РОДИНУ
В РЕДАКЦИЮ ГАЗЕТЫ «ЗНА-

МЯ ТРУДА» ПОСТУПИЛ ВО-
ПРОС ПО ПОВОДУ СЛУЖБЫ 
ПО КОНТРАКТУ. 

Сорокинцы интересовались, 
куда можно обратиться по это-
му поводу, по каким телефонам. 
Сегодня мы публикуем инфор-
мацию, которая будет ответом 
на поставленный вопрос.

Пункт отбора на военную 
службу по контракту и военный 
комиссариат Тюменской обла-
сти ведёт отбор на военную 
службу по контракту в вооружён-
ные силы РФ граждан запаса.

По вопросам поступления на 
военную службу по контракту 
вы можете обращаться в отделы 
военного комиссариата Тюмен-
ской области по месту житель-
ства или непосредственно на 
пункт отбора на военную службу 
по контракту (2 разряда) г.Тю-
мень, ул.Республики, 2, каб.119.

По вопросам правовой под-
держки вы можете обратиться 
в военную прокуратуру Тюмен-
ского гарнизона по телефону: 
8(3452)64-75-88.

К печати подготовила 
В.ШТРИККЕР.
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В нашем районе доброй  тради-
цией стало проводить выездные 
заседания общественного совета 
по реализации приоритетных 
национальных проектов. Так, 22 
сентября на базе Сорокинской 
районной больницы состоялось 
выездное заседание обществен-
ного совета по вопросам охраны 
здоровья граждан, демографи-
ческой политике и формирова-
нию культуры здорового образа 
жизни в Сорокинском  муници-
пальном районе. Главная цель 
мероприятия – выявление про-
блемных вопросов  в сфере здра-
воохранения и выработка реше-
ний по их устранению.  

 
В работе заседания приняли  

участие глава администрации Со-
рокинского муниципального рай-
она Александр Агеев, заместитель 
главы администрации района по 
социальным вопросам Елена Га-
раба, представители общественно-
сти, районного совета ветеранов 
войны и труда, главный врач ГБУЗ 
ТО «Областная больница № 4» (г. 
Ишим) Дмитрий Бутов, заведую-
щий объединённым филиалом № 2 
«ОБ № 4»  Сорокинская районная 
больница Альберт Тагиров. 

Заседанию предшествовало по-
сещение поликлиники и отделе-
ний больницы. Первая остановка 
–  у  регистратуры, где гости  зада-
ли Д.И. Бутову, А.Р. Тагирову, за-
ведующей поликлиникой И.С. Ви-
ноградовой множество вопросов: о 
механизме формирования очереди 
на приём к врачам, об использова-
нии в поликлинике современных 
информационных технологий, о 
системе двойного документообо-
рота, выписке  льготных рецептов 
и др. Отвечая на вопрос о  том, 
когда граждане получат доступ  к 
данным, имеющимся  в их элек-
тронных медицинских картах, А.Р. 
Тагиров пояснил, что такая услуга 
станет доступной в личном кабине-
те на сайте госуслуг уже в ближай-
шей перспективе.

Далее участники выездного 
заседания прошли по этажам 
поликлиники. Побеседовав с па-
циентами, ожидающими очереди 
на  приём, расспросили их о каче-
стве медицинского обслуживания 
и оперативности предоставляемой 
помощи. Среди положительных 
моментов люди отметили  до-
ступность записи,  как к местным 
врачам, так и к выездным специа-
листам  из Ишима и Тюмени, опе-
ративную помощь администрато-
ра в случае каких-то затруднений 
пациента. Указали и на проблему: 
если врачи едут  к нам из области, 
то из-за долгой  дороги  приём, как 
правило,  начинается позже поло-
женного срока. В день экскурсии 
это как раз и подтвердилось. Люди, 
более часа томившиеся в ожидании  
начала приёма  тюменского маммо-
лога, воспользовавшись возможно-
стью, попросили  руководство  ре-
шить эту проблему.

Затем экскурсия  перемести-
лась в бывшее родильное отде-
ление больницы, которое  в целях 
оптимизации оказываемой меди-
цинской помощи преобразовали  
в отделение паллиативной помо-
щи (Справка «ЗТ»: Паллиати́вная 
помощь  – система мероприятий, 
направленных на поддержание 
качества жизни пациентов с неиз-
лечимыми, угрожающими жизни 
и тяжело протекающими заболе-
ваниями). А.Р. Тагиров рассказал, 
что  подразделение рассчитано на 
25 коек (для пациентов из районов 
юга области), работа в нём будет 
вестись круглосуточно, подготовка 
к открытию завершается. 

     Здесь же состоялся разговор 
о дефиците кадров. Д.И. Бутов от-
метил, что  в этом году с террито-
рии,   охватываемой  «ОБ № 4»,  в 
Тюменский государственный ме-
дицинский университет поступи-
ло 47 ребят. Это значит, что через 
несколько лет  наши учреждения 
здравоохранения  пополнятся мо-
лодыми кадрами. Но сегодня в 
больнице ощущается нехватка и 
среднего медперсонала,  поэтому  
главврач обратился к представите-

лям сферы образования с просьбой 
включить в профориентационную 
работу со старшеклассниками бе-
седы, призывающие к освоению 
профессий фельдшера и медсе-
стры. Е.Н. Гараба отметила, что та-
кая работа в образовательных уч-
реждениях ведётся, и предложила 
представителям «ОБ № 4» принять 
участие в ежегодной ярмарке учеб-
ных мест, которая традиционно 
проходит в районе осенью. 

   В ходе посещения  терапевтиче-
ского отделения  участники встре-
чи  побеседовали с его пациентами, 
которые рассказали о проблемах 
со здоровьем, о том, как их лечат, 

выразили благодарность персоналу 
за чуткость и внимательное отно-
шение.  

Побывав в палатах, оборудован-
ных для ветеранов Великой Оте-

чественной войны, гости приятно 
удивились уютной, практически 
домашней обстановке там. Это ре-
бята-шефы из школ райцентра и 
ЦДТ постарались, своими руками 
изготовив украшения для стен и 
окон. Палаты в данный момент пу-
стуют. С одной стороны это хорошо 
– значит, ветераны не нуждаются в 
госпитализации, а с другой – здесь, 
в комфортной обстановке, они мог-
ли бы проходить общее обследова-
ние, над чем и рекомендовано рабо-
тать А.Р. Тагирову.

Присутствовавшие  отметили  
ещё один  недостаток – требующий 
косметического ремонта потолок 
терапевтического отделения. 

В ходе заседания совета А.Р. 
Тагиров говорил о плюсах и ми-
нусах в оказании медпомощи. Он  
напомнил, что в соответствии с 
распоряжением правительства ТО, 
областная больница № 4 была реор-
ганизована путём присоединения к 
ней пяти областных больниц юга 
области, в том числе ОБ № 18 с. 
Б. Сорокино. Теперь Сорокинская 
районная больница – это объеди-
нённый филиал № 2 «ОБ № 4» (г. 
Ишим). Альберт Робертович под-
черкнул, что основные цели и зада-
чи работы данного медучреждения 
после преобразований не измени-
лись, кроме того, что правопреем-
ником всех его прав и обязанностей 
стала «ОБ № 4». 

По словам А.Р. Тагирова, реор-
ганизация положительно повли-
яла на медицинское обслужива-
ние населения района. Сегодня 
врачебный потенциал больницы 
используется в  интересах людей 
с целью максимального прибли-
жения медицинских услуг к месту 
их жительства. Благодаря  имею-
щемуся в нашей больнице пере-
движному флюорографу появилась 
возможность его круглогодичного 
использования на территории пяти 
районов. В результате централиза-
ции лабораторных исследований 
на базе «ОБ № 4» теперь возможно 
проведение  ранее недоступных ме-
тодов обследования. Узкие специа-
листы (эндокринолог, кардиолог, 
уролог, дерматовенеролог), кото-

рых до этого не было в учрежде-
нии,  теперь регулярно командиру-
ются из головного учреждения.  Из  
Викуловской районной больницы 
приезжают   хирург, отоларинголог, 
рентгенолог, врачи функциональ-
ной диагностики, педиатры. 

Говоря о сокращении рабочих 
мест, заведующий филиалом под-
черкнул, что  в условиях оптими-
зации эта мера – вынужденная и 
неизбежная.   

  Анализируя  жалобы граждан, 
А.Р. Тагиров  сказал, что в послед-
нее время  они касались льготного 
зубопротезирования и были вызва-
ны  тем, что в августе  уволился 

выполнявший эту работу врач-сто-
матолог. Возникшие в связи с этим 
проблемы руководство оперативно 
устранило, пригласив специали-
стов из Ишима и Викулово.  

Тему продолжил Дмитрий Ива-
нович Бутов. Он отметил, что се-
годня упор делается на выездную 
работу узких  специалистов, ведь 
для жителей сельских территорий 
главное –доступность медпомощи. 

Один из важных вопросов – ка-
дровое обеспечение. За последние 
три года в «ОБ № 4» принято в об-
щей сложности более 120 врачей с 
других территорий. Предваритель-
но проводится серьёзная работа по 
проверке их профессионального 
соответствия. Сегодня в Сорокино, 
по словам Д.И. Бутова, появился 
новый терапевт, выполняющий  
большой объём работы. На днях в 
больницу принят и новый хирург.  
За недобросовестную работу пре-
дыдущего главный врач принёс со-
рокинцам извинения.

Дмитрий Иванович  проанали-
зировал  ситуацию с зарплатой, 
отметив, что средний заработок по 
учреждению составляет 21 тысячу 
74 рубля. Средняя зарплата врачей 
остаётся на прежнем уровне. У 
среднего медперсонала она вырос-
ла на 4%, у младшего – на 7%.

Д.И. Бутов рассказал о приме-
няемом  с 2015 года скрининговом 
исследовании на онкозаболевания, 
назвав его прорывом в медицине 
Тюменской области. Сегодня до-
бавилось три новых скрининга: КТ 
лёгких, фиброгастродуоденоскопия 
желудочно-кишечного тракта, УЗИ 
органов малого таза у женщин. С 
помощью этих исследований вы-
явлено много пациентов с ранней 
стадией онкозаболеваний. 

Дмитрий Иванович отметил, что 
в Сорокинском филиале «ОБ № 4», 
как и в любой  организации, кото-
рая  живёт и развивается, периоди-
чески  возникают проблемы, но все 
они решаемы на уровне учрежде-
ния. 

Наблюдениями и выводами, 
сделанными  в ходе посещения 
поликлиники и отделений, по-
делился А.Н. Агеев. В целом, по 
его мнению, периодически возни-
кающие проблемные моменты до-
статочно быстро решаемы, так как 
требуют не денежных вливаний, а 
всего лишь  внимательного отно-
шения к  пациентам и хорошего 
уровня организации работы. 

Результаты проведённого на-
кануне социологического опроса 
пациентов поликлиники и стацио-
нара (всего 78 чел.), анкетирования 
медперсонала (врачей, среднего и 
младшего персонала) Сорокинской 
районной больницы проанализиро-
вала Е.Н. Гараба. 

Пациенты оценивали работу ре-
гистратуры и поликлиники, стаци-
онара, санитарно-гигиенические 
условия медучреждения, отвечали, 
приходилось ли ожидать приё-
ма врача более одного часа (80 % 
опрошенных ответили утверди-
тельно), соблюдается ли время при-
ёма согласно записи к врачу (55 % 
сказали «нет» и лишь 12 % – «да»), 
удовлетворены ли проводимыми 
приёмами врачей, обследованием 
и лечением в поликлинике (15 % – 
«да», 30 % – «нет»), в стационаре 
(66 % – «да», 16 % – «больше нет, 
чем да»).

   Пациентов  также спрашивали 
об отношении к ним врачей, сред-
него медперсонала, санитарок, о 
частоте обходов, проводимых вра-
чами в отделениях, приобретают-
ся ли за свой счёт при лечении в 
стационаре медикаменты и другие 
средства лечения.

Список пожеланий и предложе-
ний, высказанных  пациентами, 
оказался внушительным: «приём 
должен начинаться своевременно», 
«расходные материалы на приём к 
стоматологу должны приобретать-
ся не за счёт пациентов», «во время 
приёмов врачи не должны отлу-
чаться из кабинета», «отношение к 
пациенту во время приёма должно 
быть вежливым», «нельзя  прини-
мать на работу докторов, не про-
веренных в работе, нужно строже 
спрашивать с персонала за работу 
с пациентами», «нельзя допускать 
употребления спиртных напитков 
на работе», «в детской консуль-
тации должна быть нормальная 
очерёдность, а не толпа», «в рабо-
те медиков важны человеческие 
качества, а этого как раз недоста-
ёт сорокинским врачам», «нужно 
уделять больше внимания  
пациенту, а не бумагам» и ещё 
много, много других. 

Анкета для медперсонала 
содержала вопросы, касаю-
щиеся удовлетворённости 
условиями работы и  уров-
нем зарплаты,  общего уров-
ня Сорокинской районной 
больницы после реоргани-
зации («стал ниже» – 23% 
опрошенных, среди причин 
– «недостаточно одноразового ин-
струмента, перчаток», «плохое обе-
спечение канцтоварами, бланочной 
продукцией, проблема с заправкой 
картриджей», «частый сбой в рабо-
те компьютеров», «низкая зарпла-

та», «низкая оплата дежурства на 
дому», «проблема обратиться в  от-
дел кадров и бухгалтерию» и  др.). 
Пожелания и предложения: «опла-
та труда должна быть прозрачной 
и достойной, не ниже, чем до ре-
организации», «работники долж-
ны обеспечиваться  спецодеждой», 
«нужно вернуть больнице статус 
самостоятельной организации», 
«улучшить материально-техниче-
скую базу, оснащение лекарствами, 
повысить уровень оплаты труда» и 
другие.

Участники заседания обсудили 
услышанное и пришли к выводу, 
что результаты опроса – серьёзный 
повод задуматься,  что  многих из 
обозначенных проблем можно из-
бежать, повысив уровень организа-
ции труда и трудовую дисциплину. 
А.Р. Тагиров поддержал  это мне-
ние и поблагодарил Елену Нико-
лаевну за информацию,  пообещав 
тщательно проанализировать ка-
ждое предложение граждан.

 Отвечая на вопрос представите-
лей общественности о том, ведётся  
ли в больнице мониторинг качества 
работы персонала, Д.И. Бутов за-
верил, что ежемесячно на уровне 
руководителя больницы и его за-
местителей проводится оценка эф-
фективности деятельности каждого 
сотрудника  в соответствии с суще-
ствующими критериями. 

Комментируя ситуацию с про-
зрачностью определения размеров 
оплаты, Д.И. Бутов отметил, что 
за каждой больницей закреплены 
финансовые руководители. После 
начисления зарплаты  ежемесячно 
проходят видеосовещания  с со-
трудниками по обсуждению вопро-
сов, связанных с её начислением 
и выплатой. Главврач подчеркнул, 
что сегодня зарплата прозрачна, 
как никогда.  Главная медсестра 
больницы Е.М. Рябошапко добави-
ла, что о проведении таких совеща-
ний оповещаются все сотрудники, 
но участвуют в них немногие, от-
сюда, возможно, недопонимание, 
связанное с оплатой труда.

Прозвучал вопрос об оборудо-
вании для проведения эндоско-
пического исследования желу-
дочно-кишечного тракта, которое 
из-за отсутствия у нашего хирурга 
необходимого сертификата было 
передано в  Викуловскую больни-
цу.  Сорокинцы теперь вынуждены 
ездить туда. Дмитрий Иванович 
ответил, что  аппарат забрали из-
за того, что он простаивал, и когда 
наш специалист пройдёт обучение, 
вернут.

В.Г. Карнаухов от имени паци-
ентов поблагодарил руководителей 
«ОБ № 4» за организацию работы 
поликлинической службы, хотя и  
указал на отдельные недостатки 

в организации приёма по заранее 
установленной очереди, внёс пред-
ложения по организации хозработ 
на территории и ремонту здания. 
Виктор Гильмарович также отме-
тил отрадную тенденцию – в нашу 

больницу приходят на работу и на 
практику сорокинские выпускники 
– Наталья Мейер, Екатерина Быко-
ва, Галия Шаяхметова, Дарья Аве-
рина, Ирина Радаева и другие. 

В заключение предложен про-
ект решения о принятии руко-
водством филиала мер по орга-
низации своевременного приёма 
пациентов в поликлинике, в том 
числе и  приезжающими узкими 
специалистами; об  обеспечении  
заполняемости  палат для вете-
ранов с целью общего обследо-
вания; о  рассмотрении руковод-
ством больницы  предложений  и 
замечаний,  полученных в ходе 
проведения опроса. 

Как изменится ситуация, будет 
рассмотрено на комиссии по соци-
альным вопросам. 

 Марина ЛАКМАН.
        Фото автора.

Главное – внимание к людям ЗДРАВООХРАНЕНИЕ



Среда, 28 сентября 2016 года           «ЗНАМЯ ТРУДА»              Стр. 3

УЗНАВ, ЧТО ВАЛЕНТИНЕ 
ИЛЬИНИЧНЕ  ПЛЮХИНОЙ  
ВОСЕМЬДЕСЯТ  ЛЕТ, Я БЫЛА 
ПРИЯТНО УДИВЛЕНА. МЕНЯ 
ВСТРЕТИЛА МОЛОЖАВАЯ 
ЖЕНЩИНА С УЛЫБКОЙ НА 
ЛИЦЕ И  ЛУЧЕЗАРНЫМИ ГЛА-
ЗАМИ. ДВОР ЕЁ ДОМА УТОПАЛ 
В ЦВЕТАХ. В ДОМЕ – ЧИСТО-
ТА, ПОРЯДОК. 

– Всё стараюсь делать  сама, 
хотя силы и здоровье куда-то 
подевались, ну и, конечно,  дочь 
с внуками помогают. Сыновья 
живут далеко, в Красноярске. 
На юбилей приехали, так столь-
ко радости от них и помощи, ко-
нечно, – рассказала юбиляр. 

 Валентина Ивановна вспоми-
нает: «Я  родилась 17 июля 1936 
года в деревне Тамакуль Ви-
куловского района Тюменской 
области в семье Макаровых. 
Папу звали  Илья Филиппович. 
Его я  смутно помню, так как он 
ушёл на фронт сразу же после 
начала Великой Отечественной 
войны. Воевал на Сталинград-
ском фронте, где был ранен, 
контужен. После излечения во-
евал в Прибалтике, где и погиб 
22 марта 1945 года, не дожив до 
Победы совсем немного. Мама 
осталась одна с тремя малолет-
ними детьми.  Старший брат из 
10 класса  семнадцатилетним 
юношей ушел на фронт добро-
вольцем. Он – участник оборо-
ны Ленинграда. Победу встре-
чал в Берлине и  там же служил 
до 1947 года в звании капитана. 
Потом жил в Ленинграде. Те-
перь его уже нет в живых. 

  Второй брат, когда  чуть под-
рос, начал работать  в колхозе. 
Потом служил 4 года в армии. 
После службы  работал на ру-
ководящих должностях. Теперь 
и его нет.

Сестра Галина Ильинична, 
отучившись в  Тобольском  пе-
дучилище,  всю жизнь прора-
ботала в Сорокинском районе 
учителем начальных классов. 
Сейчас она на пенсии.

В 1956 году я окончила  сред-
нюю школу и в этом же году 
поступила в Тобольский библи-
отечный техникум на библиотеч-
ное отделение, которое закон-
чила успешно в 1958 году. Мне 

предлагали остаться в Тоболь-
ске, где я была на практике в 
Нагорной библиотеке. Отказа-
лась. Направление давали на  
должность заведующей Вику-
ловской районной библиотекой, 
но я опять  отказалась. Причи-

на моих отказов проста:  мама 
была в преклонном возрасте,  и 
за ней нужно было ухаживать, 
поэтому стала работать библи-
отекарем в соседней деревне 
Скрипкино. Здесь встретила 
свою судьбу – любимого Ми-
шеньку. Построили с ним само-
стоятельно дом, родили желан-
ных сыновей и доченьку.

Работа сельского библио-
текаря многогранна – это и 
культработник, и агитатор, и 
заведующий агитпунктом, и по-
литинформатор. Работать было 
интересно, жили весело: кон-
церты, выступления агитбрига-
ды. Исписала плакатным пером, 
кистью не одну тонну бумаги. 
Оформляла  плакатами все клу-
бы, а их было пять, все красные 
уголки на фермах, на полевых 
станах и т. д.

Проводила читательские кон-
ференции, устные журналы, бе-
седы, обзоры  книг, газет и жур-
налов,  выпускала стенгазеты, 
боевые листки.

Вся жизнь деревенская – это 
и моя жизнь. Была членом  РК 

ВЛКСМ,  секретарём колхозной 
комсомольской организации. 
Моя  фотография была помеще-
на на районную доску почёта. За 
работу много раз поощрялась 
премиями,  почётными грамота-
ми, имею значок «Победитель 
социалистического соревнова-
ния» (1973 г.) ,  награждена ме-
далью «100 лет со дня рожде-
ния В. И. Ленина.

В 1974 году мы со всей семьёй 
переехали жить в Сорокино, так 
как дети подрастали, а в Скрип-
кино  была только семилетняя 
школа.

Здесь меня приняли в Соро-
кинскую районную библиотеку, 
где я работала и методистом, 
и заведующей  библиотекой до 
1982 года.

На протяжении многих лет 
была народным заседателем 

в районном нарсуде. За всю 
жизнь пришлось участвовать в 
трёх Всесоюзных переписях на-
селения в качестве счётчика и 
инструктора.

В 1982 году меня перевели 
работать заведующей  район-
ным архивом, где я проработала 
3 года.

С 1984 года по приглашению 
Любови Матвеевны Исаченко 
я перешла работать во вспо-
могательную школу: сначала 
воспитателем, а затем до ухода 
на пенсию трудилась библиоте-
карем.  Работать с детьми мне 
нравилось.

С учителями и воспитателями 
всегда были  взаимопонимание 
и  дружба. Много мероприя-
тий проводила сама. Работала 
с удовольствием. Награждена 
значком «Ветеран труда».

Дочь Лариса продолжила моё 
дело. Она много лет работает 
библиотекарем теперь уже в 
коррекционной школе и пользу-
ется заслуженным уважением 
среди взрослых и детей».

     Об одном лишь  жалеет Ва-
лентина Ильинична:  что люби-
мый муж ушёл из жизни раньше 
неё. А как не жалеть! Счастливо 
прожили 52 года. Вместе рабо-
тали, вместе отдыхали. Михаил 
Дмитриевич был душой любой 
компании (настоящих друзей  у 
семьи  было много), играл на 
баяне, гармонике, а она  пела 
лирические песни. 

Держали большое хозяйство, 
в котором были  коровы, свиньи, 
разная птица. На большом ого-
роде выращивали  овощи, ягоды 
и множество цветов. Работу не 
делили на мужскую и женскую: 
кто свободен,  тот и занимается  
хозяйством.

Валентина Ильинична всегда 
рада гостям. Всех угостит сво-
ими фирменными блюдами, ре-
цепты которых остались ещё от 
мамы, Марии Ивановны. 

    Приходите, добрые люди!

Председатель совета 
ветеранов коррекционной
школы-интерната 
Галина ЛЕБЕДЕВА.

ЮБИЛЕИ, ЮБИЛЯРЫ                    Всю жизнь на родной земле                          
ИНФОРМАЦИЯ
 ОГИБДД
Наезд на пешехода по ста-

тистике – один из самых 
распространённых видов 
дорожно-транспортных про-
исшествий. Основная доля 
наездов со смертельным ис-
ходом приходится на тёмное 
время суток, когда водитель 
не в состоянии увидеть вы-
шедших на проезжую часть 
людей. 

В соответствии с постановле-
нием Правительства Россий-
ской Федерации от 14.11.2014 
г. № 1197 с 1 июля 2015 года 
вступили в силу изменения в 
Правила дорожного движения 
Российской Федерации. Соглас-
но новой редакции,   с 1 июля 
2015 года при переходе дороги и 
движении по обочинам или краю 
проезжей части в тёмное время 
суток или в условиях недоста-
точной видимости пешеходам 
рекомендуется  (а вне населен-
ных пунктов пешеходы обязаны) 
иметь при себе предметы со 
световозвращающими элемен-
тами и обеспечивать видимость 
этих предметов водителями 
транспортных средств.

Световозвращающие элемен-
ты повышают видимость пеше-
ходов на неосвещённой дороге 
и значительно снижают риск 
возникновения дорожно-транс-
портных происшествий с их уча-
стием. 

При движении с ближним све-
том фар водитель автомобиля 
способен увидеть пешехода на 
дороге на расстоянии 25 – 50 
метров. Если пешеход приме-
няет световозвращатель, то это 
расстояние увеличивается до 
150 – 200 метров. А при движе-
нии автомобиля с дальним све-
том фар дистанция, на которой 
пешеход становится виден, с 
применением световозвраща-
телей увеличивается со 100 
метров до 350 метров. Это даёт 
водителю 15 – 25 секунд для 
принятия решения. 

Инспектор 
по пропаганде ОГИБДД 
МО МВД России 
«Ишимский»
ст.лейтенант полиции   
М.В.Тельнова.

 Экскурсия запомнится всем
В среду, 21 сентября в редакции  газеты «Знамя труда» 

было необыкновенно шумно и весело. Здание редакции ок-
купировали  маленькие гости.   Это в очередной раз на экс-
курсию к нам пришли дети – ученики  3 класса Сорокинской 
школы № 1 вместе со своей учительницей И.Н. Кожевнико-
вой и библиотекарем Анжеликой Мейер. 

 Сотрудники редакции   рассказали ребятам   об истории газе-
ты, о том, что в этом году «Знамёнка» празднует свой 85-летний 
юбилей. 

Затем по традиции школьникам показали, как верстается оче-

редной номер  районки.   
Принял эстафету редактор радиоканала «Радио Сорокино» 

Сергей Васюкович.  Пока он с частью  ребят и педагогами запи-
сывал фрагмент радиопередачи,  остальные школьники с удо-
вольствием  изучали подшивки газеты прошлых лет, искали там 
знакомые лица, а увидев, радостно кричали и собирали вокруг 
себя озорную толпу любопытных одноклассников.

Время в редакции пролетело очень быстро. Довольные школь-
ники отправились на уроки и обещали прийти в гости снова.

  Оксана ЛАКМАН.
     Фото автора.

Всероссийские
массовые 
соревнования
«Кросс Наций – 
2016»
ВСЕРОССИЙСКОЕ МАССО-

ВОЕ МЕРОПРИЯТИЕ «КРОСС 
НАЦИЙ» СОСТОЯЛОСЬ 25 
СЕНТЯБРЯ В ГОРОДЕ ИШИМЕ.

Стартовали около 800 че-
ловек,  в основном учащиеся 
школ, средних и высших учеб-
ных заведений, другие любите-
ли спорта. 

Честь открыть мероприятие 
в этом году предоставили вете-
ранам спорта, среди которых и 
М.К. Антипин, который на дис-
танции 12000 м финишировал 
под шестым номером. 

В составе сборной команды 
Сорокинского района были по-
бедители и призёры забегов на 
разные дистанции. 

Сирихина София, 2005 г.р., 
самая молодая спортсменка ко-
манды. Она принесла в копилку 
сборной почётное четвёртое ме-
сто на дистанции 1000 м.

 Юноши 1999 – 2000 годов 
рождения  приняли участие в 
забеге на дистанцию 3000 м, где 
Налечко Денис занял 6 место, 
Шарафутдинов Ринат – 12. 

У девушек этой же возраст-
ной группы на дистанции 2000 
м Крылова Марина стала брон-
зовым призёром соревнований. 

Тренер сборной Сорокинского 
района Снопенко Виктор с боль-
шим отрывом стал победителем 
на дистанции 12000 метров.

Инструктор-методист ФСО
Снопенко Виктор.

На прошедшей неделе, с 22 по 25 сентября, в  Тюменском лагере 
«Олимпийская ребячка» проходила Х детско-юношеская спартакиа-
да инвалидов Тюменской области. Двадцать три команды  из девят-
надцати районов и городов нашей области состязались в лёгкой атле-
тике, игре «бочча», настольном теннисе, дартсе и шахматах.

Сорокинский район на этой юбилейной Спартакиаде представлял  Кон-
стантин Мычко. Костя в спорте уже не новичок, не в первый раз он уча-
ствует  в подобных  спортивных мероприятиях,  а в прошлом году высту-
пил  на Всероссийской спартакиаде.

Наш спортсмен был заявлен, следуя положению Спартакиады, в двух 
дисциплинах: лёгкая атлетика и дартс. В лёгкой атлетике Костю ждала 
удача – в беге на 200 метров среди юношей 15–17 лет ему не было равных. 

Медаль «золотого» достоинства была в кармане. В этот же день Констан-
тин завоевал «серебро» в толкании ядра. Соревнования по дартсу стали 
небольшим разочарованием для нас. В этом виде спорта нужно было  вы-
полнить три серии из трёх бросков. В первой же серии один дротик не 
достиг  цели, и хотя остальные броски были безупречны, Костя не добрал 
12 очков, чтобы попасть в финал.

В следующем году Константин перешагнёт возрастной рубеж, позволя-
ющий ему участвовать в детско-юношеских спортивных играх. Пожелаем 
ему новых побед в соревнованиях среди взрослых спортсменов. 

Удачи тебе, Константин!
     Л.А. ГРИШАЕВА.

ЕМУ НЕ БЫЛО РАВНЫХ В БЕГЕ


